

Viernes 14.05.21
EL CORREO

CIUDADANOS 5

Las embarazadas se podrán vacunar con Pfizer y Moderna

Mezclar AstraZeneca con el suero del laboratorio estadounidense triplica los efectos adversos leves y moderados

MELCHOR SÁIZ-PARDO

MADRID. El Ministerio de Sanidad ha publicado la séptima actualización de la estrategia de vacunación en la que da luz verde a inmunizar a las embarazadas y madres lactantes, a las que hasta ahora se había vetado todo tipo de profilaxis a la espera de tener evidencias científicas sobre los efectos en el feto y en el bebé. La Comisión de Salud Pública establece que estas mujeres serán inculadas cuando llegue su grupo de edad o profesión, pero solo con formulas de ARNm, sea con Pfizer y Moderna. No se les administrarán ninguna de las dos fórmulas de adenovirus (AstraZeneca y Janssen) que han provocado casos de trombos en mujeres entre 18 y 48 años.

Esta séptima actualización –que da luz verde también al uso de Janssen para el grupo de 50 a 59 años– incluye otras novedades como la autorización formal a comenzar la inmunización de los nacidos entre 1972 y 1981, ambos inclusive. Sanidad, no obstante, no fija marca comercial para este grupo de edad de entre 40 y 49 años. Solo apunta que recibirán la vacuna «que se considere en función de la disponibilidad» como parte del grupo 10 de vacunación y una vez las consejerías haya acabado de inocular a las personas de muy alto riesgo, pacientes de entre 60 y 65 años y el grupo 9, que incluye a las perso-

EN SU CONTEXTO



13

millones de dosis de la vacuna de Pfizer llegarán a España en junio, suficientes para inmunizar a 6,5 millones de personas.

nas de entre 50 y 59 años.

El documento amplía el uso de la profilaxis de Janssen más allá de lo que se conocía hasta ahora. Así, además de a las personas vulnerables o difíciles de localizar (como 'sin techo', inmigrantes 'sin papeles' o temporeros) Sanidad dispone que se use esta fórmula con otros colectivos a los que sería complicado administrar una segunda dosis, como los «trabajadores del mar», cooperantes o personas que puedan demostrar que por motivos justificados se van a encontrar fuera de España cuando les tocaría la segunda inculación.

La estrategia confirma que se procederá a la vacunación cuanto antes de adolescentes y preadolescentes a partir de 12 años que tengan condiciones de muy alto riesgo estén en situación de gran dependencia y aquellas en centros de personas con discapacidad intelectual, tutelados y de educación especial. Sanidad en-

tiende que este grupo, por su situación particular, puede contagiarse y transmitir el virus con más facilidad en grandes comunidades.

Mientras, un estudio denominado 'Com-Cov', que se lleva a cabo en la Universidad de Oxford sobre la mezcla de vacunas y cuyos primeros resultados se han publicado en la revista médica 'Lancet', concluye que inocular una primera vacuna de AstraZeneca (AZ) y una segunda dosis de Pfizer llega a triplicar los efectos adversos. Eso sí, estos efectos secundarios siguen siendo de escasa importancia, no se alargan en el tiempo y suelen remitir con un paracetamol.

Fatiga y dolor muscular

El informe concluye que el cóctel de vacunas es seguro. Lo que aún no ha determinado es la efectividad de mezclar vacunas, que no son solo de diferentes marcas comerciales, sino que, además, proceden de diferente tecnología: adenovirus, en el caso de AstraZeneca; ARNm, en el de Pfizer. Esos efectos adversos con la combinación de una primera inculación de AstraZeneca y una segunda de Pfizer son fatiga, fiebre, dolor de cabeza, malestar general y dolor muscular (casi el 60%).

Por otra parte, España batirá en junio todos sus récords en suministro de vacunas con la llegada, solo de Pfizer, de 13 millones de dosis, suficientes para inmunizar a casi 6,5 millones de personas. Se trata prácticamente del doble de las 6,8 millones de dosis de este laboratorio que España recibirá en mayo, según las previsiones del Ministerio de Sanidad.

«Tuve menos molestias que con la primera dosis de AstraZeneca»

Dos ertzainas que participan en el ensayo que mezcla las vacunas de Oxford y Pfizer explican qué efectos adversos sufrieron

AINHOA DE LAS HERAS

BILBAO. «Nunca me he podido resistir cuando alguien me ha pedido ayuda. Creo que he hecho lo correcto». Juanma González, ertzaína de 51 años destinado en la comisaría de Getxo, recibió una llamada el pasado 25 de abril para participar en un ensayo que pretende conocer los resultados de mezclar las vacunas de AstraZeneca y Pfizer. Tenían «cierta urgencia». Dudó «un segundo», pero enseñada aceptó la propuesta. Dos días después, el martes 27 de abril, se presentó en BioCruces para recibir la segunda dosis de la profilaxis de Pfizer.

«Primero, me hicieron una PCR por si acaso y me sacaron sangre». En total, a cada participante le realizarán siete extracciones para comprobar cuántos anticuerpos tenía tras recibir la primera dosis de la fórmula de Oxford y cuántos ha ido ganando con la segunda aplicación y «si merece la pena reci-

bir una segunda dosis o es suficiente con la primera». Según el fabricante, la primera inyección de la vacuna británica garantiza un 70% de inmunidad.

600 participantes

«La investigación me pareció interesante, porque si no esto no avanza. Me ha hecho sentir útil». 600 candidatos de Madrid, Barcelona y País Vasco elegidos de manera aleatoria entre los profesionales que habían recibido la primera inyección de AstraZeneca, entre ellos los agentes de la Ertzaintza, participan en la prueba. A 400 se les inculó una segunda profilaxis de Pfizer y a otros 200 ninguna para analizar su grado de inmunización.

M.F. de 52 años, ertzaína de la Unidad de Tráfico, es otro de los voluntarios. «Tuve un poco de dolor de cabeza un par de noches e hinchazón en el brazo. Pero mejor que la primera, que me dio febrícula y me levanté como si me hubieran dado una paliza», asegura. Los resultados se conocerán a partir del próximo domingo y entonces se decidirá si se incula al resto de sus compañeros la segunda dosis de AstraZeneca, pese a estar suspendida a menores de 60 años, la de Pfizer, o ninguna.

El sindicato Erne ha iniciado una campaña con el reparto de solicitudes individuales para que cada ertzaína que quiera pida a la Consejería de Sanidad completar la pauta con la segunda dosis de AstraZeneca, pese a los trombos «muy infrecuentes» que ha provocado. Los documentos se han distribuido también en las comisarías.

LA CLAVE

DE MANERA VOLUNTARIA

Erne reparte solicitudes para que los agentes pidan completar la pauta con la fórmula de Oxford

#bornelectric

LLEGÓ LA HORA DE CAMBIAR

zkaia@erne.es

NUEVO BMW iX3, EL PRIMER SUV 100% ELÉCTRICO DE BMW CON HASTA 460 KM DE AUTONOMÍA

No hace falta que cambies de amigos, ni de hobbies, ni de planes, ni de outfit, pero, quizá, sí de coche. Ha llegado el mejor momento para cambiar: ahora. Y es que, con el **nuevo BMW iX3, el primer SUV 100% eléctrico de BMW con hasta 460 km de autonomía**, no te faltarán razones para hacerlo.

Lurauto Bizkaia

Av. Autonomía, 3
Tel.: 944 80 42 22
Leioa - Bizkaia

lurautobizkaia.concesionarioibmw.es

Consumo eléctrico WLTP: desde 18,6 hasta 19 kWh/100 km.
WLTP: Consumo mixto: 0. Emisiones CO₂: 0.

